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平成２９年度第４回経営協議会議事要旨 

 

    日 時 平成３０年３月２３日（金）１３時３０分～１６時１５分 

    場 所  札幌駅前サテライト教室１ 

   出席者 学外委員：今井、柿沼、蔵本、立川、高橋、松岡 

       学内委員：蛇穴、佐川、阿部、横山、石川 

       オブザーバー：髙橋（教）、中尾、蛭田、西原、並川、海老名、 

              玉井、後藤、志手、井門、庄井 

     欠席者 小野寺 

 

議事に先立ち、学長から、キャンパス長、教職大学院長、学校臨床心理専攻長の陪

席について、報告があった。 

 

◎ 平成２９年度第３回議事要旨の確認 

  学長から、資料１に基づき説明があり、これを承認した。 

 

◎ 議題 

１ 平成３０年度年度計画について 

 石川理事から、資料２－１及び資料２－２に基づき、平成３０年度年度計画（案）

について説明があり、審議の結果原案どおり了承され、役員会に付議することとし

た。 

【学外委員からの主な意見】 

○ 年度計画を達成しても、最終的に教員就職率７５％の数値目標を達成できない

恐れもある。数値目標達成に向けて、より具体的な施策に取り組むことが必要で

ある。 

○ 前回の会議で学長から説明のあった「教員就職率７５％達成に向けた取組」を

有効に活用してはどうか。 

○ 企業における収入目標は、数値目標を積み上げた結果である。この考え方に基

づくと、本学においても、教員就職率７５％達成をスローガンにするのではなく、

目標達成に向け、年度ごとの数値目標の設定や細かな施策の提示が必須である。 

○ 中期計画で掲げる女性教員の割合２０％達成は、他大学でも同様に目標として

掲げられている。中期計画の達成に向けて、本学の特色を生かした積極的な施策

に、鋭意、取り組んでいく必要があると考える。 

 

２ 北海道教育大学学則の一部を改正する学則（案）について 

 総務課長から、資料３－１から資料３－２に基づき、大学戦略本部の概要及び当

該設置に伴う学則の変更について説明があり、審議の結果原案どおり了承され、役

員会に付議することとした。 

【学外委員からの主な意見】 

 ○ 大学戦略本部は、各部局の横の繋がりを持ち、施策の統一を図るための総合調

整を担うこととなる。マネジメントによっては、権限の集中により、各部局から
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不満が出る恐れがあるので、業務の関係性に配慮し、経過を確認しながら進めて

いく必要がある。 

 ○ 戦略を実施するためには、予算の獲得が重要である。財務に精通した人材を大

学戦略本部に配置してはどうか。 

 ○ 大学戦略本部において、外部と連携し進めている取組等の情報共有ができるよ

うにすべきである。これにより、地域からの要望への対応や、大学が持っている

様々な資源の提供を通して、組織的な社会貢献が推進されるものと考える。 

 

３ 平成３０年度収支予算書（案）について 

 財務課長から、資料４－１から資料４－４に基づき、平成３０年度収支予算書（案）

について説明があり、審議の結果原案どおり了承され、役員会に付議することとし

た。 

 

４ 北海道教育大学授業料等の免除及び徴収猶予の取扱いに関する規則等の一部改正

について 

佐川理事及び学務部長から、資料５－１から資料５－３に基づき、授業料等の免

除及び徴収猶予の取扱いに関する規則等に係る経済的理由による免除規定等の一部

改正について説明があり、審議の結果原案どおり了承され、役員会に付議すること

とした。 

 

５ 留学による授業料免除制度の見直しについて 

横山理事及び学務部長から、資料６－１から資料６－５に基づき、授業料等の免

除及び徴収猶予の取扱いに関する規則等に係る留学による授業料免除制度の見直し

について説明があり、審議の結果原案どおり了承され、役員会に付議することとし

た。 

 

６ 北海道教育大学附属札幌小学校校則等の一部改正について 

阿部理事から、資料７に基づき、出席停止の規定、２期制への移行及び定員変更

に伴う校則等の一部改正について説明があり、審議の結果原案どおり了承され、役

員会に付議することとした。 

 

７ 北海道教育大学附属特別支援学校高等部及び附属幼稚園の授業料等の免除及び

徴収猶予の取扱いに関する規則の一部改正について 

阿部理事から、資料８に基づき、附属特別支援学校高等部及び附属幼稚園の授業

料等の免除及び徴収猶予の取扱いに関する規則の一部改正について説明があり、審

議の結果原案どおり了承され、役員会に付議することとした。 

 

○報告事項 

１ 就業規則の一部改正について 

 総務部長から、資料９－１及び資料９－２に基づき、平成２９年度人事院勧告等

に伴う本学就業規則の一部改正について、報告があった。 
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２ 役員関係規則の一部改正について 

 総務部長から、資料１０－１から１０－３に基づき、平成２９年度人事院勧告に

伴う本学役員関係規則の一部改正について、報告があった。 

 

３ 本学における「男女共同参画推進に関するアンケート」結果について 

 石川理事から、資料１１に基づき、男女共同参画推進に関するアンケート結果に

ついて、報告があった。 

 

４ 平成３０年度国立大学法人運営費交付金等予定額（機能強化促進分）について 

 財務課長から、資料１２に基づき、平成３０年２月２６日に示達のあった国立大

学法人運営費交付金における機能強化促進分及び平成３０年２月２８日に内示のあ

った施設整備費補助事業について、報告があった。 

 

５ 平成３０年度国立大学法人運営費交付金重点支援の評価結果について 

財務課長から、資料１３に基づき、国立大学法人運営費交付金重点支援の評価結

果について、報告があった。 

 

６ 教員養成課程におけるキャンパス別教員就職率の推移について 

 佐川理事から、資料１４に基づき、教員養成課程におけるキャンパス別教員就職

率の推移について、報告があった。 

【学外委員からの主な意見】 

 ○ 本学における教員採用試験の正規採用率が３割程度であり、民間企業等の正規

採用率と比較すると低い。非正規での雇用が多いことが教員志望率の低下と関係

があるとすれば、新卒の場合、臨時採用を経て正規採用されるケースが多いこと

を丁寧に説明することが重要である。 

 

７ 平成２８年度監査結果と監事意見への対応について 

石川理事から、資料１５に基づき、監事から学長に提出のあった「平成２８年度

監事監査報告書」の監査結果と監事意見への対応状況について、報告があった。 

 

８ 函館校の卒業要件に係る TOEIC の取扱いについて 

阿部理事から、函館校の卒業要件である TOEIC の得点を満たせず、卒業延期の可

能性がある学生が多数出ていると報道された件について、実際の状況及び学生への

対応と経過について、報告があった。 

 

９ 附属釧路小学校の火災事故について 

 阿部理事から、附属釧路小学校の火災事故についての経過及び対応について、報

告があった。 

以  上 


